

Le Socialiste

42e année - Rs 5.00 - No 10735 - MERCREDI 20 DÉCEMBRE 2023 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Un déjeuner offert aux personnes âgées par le Conseil du District de Moka



Page 3

Formation aux processus intelligents Des certificats remis à 50 fonctionnaires



Page 3

FOOTBALL



Tirage au sort des huitièmes de finale de la ligue des champions

Page 8

Journée internationale des migrants : ils sont plus d'Européens que d'Africains



Page 4

Le procès du magnat prodémocratie Jimmy Lai s'est ouvert à Hong Kong



Page 5

La ministre des Affaires étrangères contrainte de repousser sa visite au Liban



Page 5



Handball

Page 7

A la télé aujourd'hui



12:00	LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE
12:26	BARBARITA, LES COULEURS DE L'AMOUR
13:17	FIERCE ANGEL
14:12	SUPERCOPTER
15:01	SAMACHAR
17:32	THE GARDENER'S DAUGHTER
18:01	SAMACHAR
18:34	WAGLE KI DUNIYA
18:58	MERE DAD KI DULHAN
19:31	LE JOURNAL TELEVISE
20:32	WANTED
21:18	SEAL TEAM
22:02	TREADSTONE
23:42	LE JOURNAL TELEVISE



16:52	LE CHALLENGE
17:08	MORISIEN KONN OU LA SANTE
18:01	L'EMPIRE DU MENSONGE
19:00	ZOURNAL KREOL
19:20	LE MAGAZINE DE L'EMPLOI ET DES METIERS
19:45	MFDC INTERCOLLEGE SHORT FILM COMPETITION 2023 - 1ST EDITION RODRIGUES
20:00	NOS AINES
20:30	BUSINESS CONNECT
21:02	TOUS EGUAUX
22:13	LIR - EKRIR KREOL MORISIEN
22:39	ITINERER MORIS
23:00	ZOURNAL KREOL
23:22	ENTREPRENEURIAT AU FEMININ



15:00	SAMACHAR
15:21	KAHO TOH ZARA
15:50	MOHABBAT KI NAZREIN
15:59	KUNDALI BHAGYA
17:05	KUNDALI BHAGYA
17:53	ISHQ SUBHAN ALLAH
18:00	SAMACHAR
18:30	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:31	VED KI SHIKSHAYEN
19:02	HINDI SAHITYA
19:30	AYUSH
20:00	CHARCHA
20:30	MAN MANDIR
23:05	JIJAJI CHHAT PAR HAIN
23:46	YEH TERI GALIYAN



15:54	WAGLE KI DUNIYA
17:53	SAMACHAR
18:23	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:25	BRAHMASTRA: PART ONE
21:14	TENALI RAMA
21:32	DANCE INDIA DANCE LITTLE MASTERS
22:25	BADE ACCHE LAGTE HAI 2
22:45	BADE ACCHE LAGTE HAI 2
23:06	BADE ACCHE LAGTE HAI 2
23:27	BADE ACCHE LAGTE HAI 2
23:48	BADE ACCHE LAGTE HAI 2



10:55	IN GOOD SHAPE
11:21	AFRIMAXX
11:47	HEALTHY LIVING
12:02	FOODLAND: VEGGIE FEASTS
13:00	A WORLD WITHOUT CASH
14:30	KIDS' PLANET
16:19	RAINBOW RANGERS
17:05	SEPT NAINS ET MOI
17:51	WORLD CAPITALS
18:00	PLANET HOME
19:30	ARTS UNVEILED
20:01	LE CHEMIN DU DESTIN
20:30	NEWS
23:37	GERMANY VOLCANIC EIFEL REGION

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélémy, Port-Louis

Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

Vers un « Noël les pieds dans l'eau » ? : le pic de crue de la Charente atteint, un lent reflux s'amorce



Le pic de la crue a atteint les 6,09 m ce dimanche soir vers 19 heures,

selon Vigicrues. Le préfet de Charente-Maritime Brice Blondel a reconnu que les sinistrés allaient « passer Noël les pieds dans l'eau ».

Un début de répit pour les habitants. Le pic de crue du fleuve Charente, qui reste placé en vigilance orange, a été atteint ce dimanche après-midi, avant que l'eau n'amorce un lent reflux qui devrait durer jusqu'à Noël, selon les dernières prévisions. À Saintes, ville régulièrement inondée, « 1 000 maisons » ont été touchées et environ « 150 personnes » évacuées dans une « trentaine de rues », a indiqué le maire Bruno Drapon.

C'est moins que lors du dernier épisode en février 2021 (600 évacuations), la population ayant davantage anticipé la situation. Des habitants résignés ont quitté d'eux-mêmes leur domicile après avoir surélevé leur mobilier au rez-de-chaussée et coupé l'électricité par précaution. Le pic de la crue a atteint 6,09 m peu après 19h, selon Vigicrues. Le niveau de l'eau n'a donc pas atteint les 6,18 m mesurés en 2021, ni la crue historique du 23 décembre 1982, quand la Charente était montée jusqu'à 6,84 m à Saintes.

Le dispositif de sécurité maintenu

Les prévisions météorologiques des jours à venir sont favorables à la décrue mais celle-ci s'annonce lente, centimètre par centimètre, la pente de la Charente étant très faible dans ce secteur. « En raison du niveau très plat du fleuve, on va maintenir le dispositif de sécurité jusqu'au week-end de Noël », a poursuivi Bruno Drapon. Dans les rues inondées, les trottoirs ont été surélevés avec parpaings et planches en bois pour permettre aux riverains de circuler, tandis que des barques et kayaks permettaient aux plus jeunes et aux plus âgés de se déplacer.

Plus d'une centaine de pompiers ont été mobilisés. Aucune victime n'est à déplorer. Un marché de Noël a été déplacé et jeudi, les 142 détenus de la maison d'arrêt de Saintes ont été évacués vers d'autres établissements pénitentiaires, comme en 2021. « Avant, on avait des crues tous les 30 ans, maintenant l'inquiétude, c'est que ça se répète avec des crues rapprochées, il y a peut-être un changement climatique qu'il faut prendre en compte », a pointé l'édile qui veut travailler sur des zones « tampon ». En novembre, la Charente avait

déjà débordé sans que « l'eau ne rentre dans les maisons ». Mais de nouvelles précipitations abondantes, alors que les nappes débordaient et que les sols étaient gorgés d'eau, l'ont fait sortir de son lit cette fois. Certains habitants venaient tout juste de « refaire leur maison à la suite de la crue de 2021 », s'est désolé le préfet de Charente-Maritime Brice Blondel, présent à Saintes ce dimanche.

Et d'assurer que « l'état de catastrophe naturelle » sera demandé « assez rapidement pour permettre aux assureurs de se mobiliser très vite et d'apporter des réponses rapides aux sinistrés qui sont légitimement fatigués de la répétition de ces (crues) et qui vont passer Noël les pieds dans l'eau ».

En amont à Cognac (Charente), la situation est « stabilisée », avec 200 maisons touchées et zéro évacuation. « On en a marre », soupirait ce dimanche le maire Morgan Berger, attendant avec impatience « les premiers signes de décrue ». L'eau n'avait reflué que de quelques centimètres dimanche, selon Vigicrues. La Charente a atteint 7,59 m au plus haut dans cette ville ce samedi soir, comme en février 2021, plus haut que les 7,16 m de 2007 mais moins que les 8,45 m de 1982.

Pluie, inondations et crues : 11 départements toujours placés en vigilance orange

Météo France prévient que les précipitations continuent ce mardi avec une intensité « faible à modérée ». La situation s'améliore progressivement mercredi et jeudi.

C'est un « épisode pluvieux très actif ». Météo France maintient ce mardi 11 départements en vigilance orange (niveau 3 sur 4) en raison des pluies, des inondations et des crues.

Les départements concernés par l'alerte aux crues sont les suivants : Gironde, Charente-Maritime, Charente, Deux-Sèvres, Vendée, Dordogne, Corrèze, Lot, Isère, Ain, Savoie et Haute-Savoie. Les départements de Savoie et de Haute-Savoie sont, eux, en plus, sous surveillance en raison des pluies et des inondations.

Cette carte permet de visualiser les zones concernées par les précipitations et les inondations qu'elles peuvent provoquer. Outre les départements savoyards, leurs abords ainsi qu'une partie de l'ouest du pays restent en vigilance jaune (niveau 2 sur 4) pour le même motif.

Si les importantes pluies qui ont commencé lundi ont essentiellement touché un axe allant de l'Atlantique aux Alpes en passant par le centre de la France et les zones à proximité, ce sont bien les régions Nouvelle-Aquitaine, Auvergne-Rhône-Alpes, ainsi que le Jura, qui sont les plus concernés. Cette carte des cours d'eau en vigilance, fournie par Vigicrues, confirme cette situation.

L'organisme en charge du suivi du niveau des cours d'eau explique que la Dronne amont, la Charente amont et la Tardoire sont les nouveaux cours d'eau qui passent en vigilance orange.

L'équivalent d'un mois de précipitations

Météo France fait état de cumuls de précipitations notables pendant les deux derniers jours dans les régions en alerte. Les valeurs fournies ci-dessous sont exprimées en millimètres. Elles peuvent être converties en litres par mètre carré. Ainsi est-il tombé 130 litres par mètre carré au Lioran.

Cet épisode pluvieux va progressivement s'estomper d'ici

VIGILANCE MÉTÉO

Pour mardi 12 décembre
Carte émise le mardi 12 décembre 2023 à 16h00

Crues

Pluie-inondation



mercredi et jeudi. Sur l'ensemble de la période, l'organisme météorologique estime que les quantités d'eau attendues correspondent à environ un mois de précipitations.

Ce mardi, les intensités restent « faibles à modérées ». « La limite entre pluie et neige est élevée, et se situe entre 2 200 m et 2 300 m ce matin. Elle descend dans l'après-midi, pour arriver autour de 1 600 m-1 800 m ». Cette altitude est cruciale. Il a beaucoup neigé aux environs de 2000 m récemment. En tombant à cette hauteur, la pluie provoque une fonte massive.

Ceci alimente encore plus les cours d'eau en vallée, ce qui provoque des crues. Si la limite pluie-neige s'abaisse, la quantité d'eau qui doit s'écouler à plus basse altitude est moins importante.

La situation actuelle est d'autant plus délicate que les sols sont gorgés d'eau en raison des précipitations importantes survenues cet automne. Les niveaux des cours d'eau montent alors rapidement car les sols peinent à absorber l'eau. Météo France met en outre en garde contre d'éventuelles coulées de boue et glissements de terrain.

Enfin, Vigicrues liste les zones les plus exposées aux crues. Dans les Alpes du Nord, il s'agit de l'Isère, l'Arve et le Giffre aval, dans le Centre-Ouest, il s'agit des affluents de la Dordogne (Cère, Vézère, Isle, Dronne), mais aussi la Sèvre Niortaise amont, la Charente amont, le Bandiat - Tardoire et la Seugne.

Le Conseil du District de Moka organise un déjeuner pour les personnes âgées

Un déjeuner offert par le Conseil du District de Moka pour les personnes âgées du District de Moka a eu lieu au siège du Conseil du District de Moka. Le Premier ministre, Pravind Kumar Jugnauth, la vice-Première ministre, ministre de l'Éducation, de l'Enseignement supérieur, de la Science et de la Technologie, Leela Devi Dookun-Luchoomun, le membre de l'Assemblée nationale, Yogida Sawmynaden, et le président du conseil de district de Moka, Sudhirchandra Soonarane, ont honoré le déjeuner de leur présence.

Dans son discours, le Premier ministre a souligné que le déjeuner offert par le Conseil du District de Moka est un symbole de reconnaissance pour tout le travail que les personnes âgées ont accompli au sein de leur structure familiale.

Il a rappelé que le gouvernement s'efforce d'améliorer la qualité de vie de chaque citoyen, ajoutant que dans le secteur de la santé, des investissements massifs sont réalisés pour la construction de nouveaux hôpitaux spécialisés et l'amélioration des soins aux personnes âgées. Il a également mentionné que la pension de retraite de base a connu une augmentation de Rs 5 000 en 2014 à Rs 11 000 en 2023. En outre, il a déclaré que conformément à la vision du gouvernement de répondre aux besoins des citoyens nécessiteux et vulnérables, l'aide financière de



l'assistance sociale pour l'achat de lunettes, de fauteuils roulants, de prothèses dentaires et d'appareils auditifs a été augmenté.

Parlant de l'augmentation des cas de grippe, Pravind Jugnauth a appelé les personnes âgées à se faire vacciner contre la grippe. En ce qui concerne le Covid-19, il a averti qu'il y avait une augmentation des nouveaux cas et a exhorté les personnes âgées à se protéger et à se faire vacciner, qui leur offrira un haut niveau de protection contre le virus. Il a également insisté sur les bienfaits de pratiquer une activité physique

régulière pour rester en bonne santé.

Le Premier ministre a également évoqué des cas d'abus contre les personnes âgées et les a exhortées à appeler la Hotline 172 ou 199 pour obtenir de l'aide. Il a rappelé qu'une application appelée « Sekrite » a également été lancée pour permettre aux victimes d'abus d'obtenir de l'aide dans les plus brefs délais.

Concernant les activités de loisirs, il a rappelé que les personnes âgées peuvent passer du temps de qualité dans les centres de loisirs à travers le pays. Il a souligné que

le dernier Centre inauguré était à Riambel et a rappelé que les autres Centres sont en cours de rénovation. Il a indiqué qu'à partir de l'année prochaine, tous les centres seront pleinement opérationnels.

S'adressant aux seniors, il les a exhortés à transmettre leurs valeurs culturelles, morales et religieuses à la jeune génération afin que cette dernière suive le bon chemin et devienne de bons citoyens.

Pour sa part, la vice-Première ministre Dookun-Luchoomun a observé que le gouvernement investit massivement dans le bien-être de la population afin que tous les citoyens puissent mener une vie décente. Elle a rappelé qu'une allocation mensuelle pour enfant de Rs 2 000 est versée par le gouvernement aux enfants âgés de moins de trois ans. En outre, elle a souligné qu'en tant que gouvernement attentionné, les manuels scolaires, le transport et l'éducation sont gratuits, ajoutant qu'une allocation unique de Rs 20 000 est versée par le gouvernement aux jeunes éligibles qui ont atteint l'âge de 18 ans au 01 ou après janvier 2023. Ces initiatives, a-t-elle soutenu, visent à améliorer la qualité de vie de la population.

Quant à Yogida Sawmynaden, il s'est réjoui que le gouvernement œuvre à la modernisation du pays et contribue au développement socio-économique du pays.

Des fonctionnaires formés aux processus intelligents pour une meilleure prestation de services

Un atelier sur le cadre des processus intelligents, organisé par le ministère de la Fonction publique, des Réformes administratives et institutionnelles en collaboration avec le Conseil national de la productivité et de la compétitivité (NPCC), a été lancé lundi, en présence du ministre de la Fonction publique, de l'Administration et des Réformes institutionnelles, Anjiv Ramdhany, à l'hôtel Ravenala Attitude à Balaclava.

Le secrétaire à la fonction publique, Koosiram Conhye, et la directrice exécutive du NPCC, Deveena Boygah, étaient présents à la cérémonie d'ouverture.

Le manuel des processus intelligents, qui servira de guide étape par étape et constituera un outil déterminant dans la conduite des processus et la gestion des projets d'amélioration dans les ministères et départements, a également été lancé. En outre, 50 agents publics ont reçu des certificats pour avoir suivi avec succès la formation KAIZEN 360 – Excellence du service public.

Dans son discours, le ministre Ramdhany a souligné que la stratégie de transformation des activités du secteur public, adoptée par le gouvernement en février 2017, vise à changer radicalement la prestation de services dans la fonction publique. L'un de ses principaux piliers, a-t-il observé, est le Smart Process, une approche basée sur les données qui exploite la technologie pour rationaliser les flux de travail, éliminer les redondances et améliorer l'efficacité. En adoptant des processus intelligents, le gouvernement envisage une prestation de services beaucoup plus rapide, des coûts réduits et un service public plus centré sur le citoyen, a indiqué le ministre.

Il a rappelé qu'en 2021, le ministère a signé un protocole d'accord avec le NPCC pour mettre en œuvre un cadre de processus intelligent avec un budget initial de Rs 2 millions pour une période de cinq ans. L'élaboration d'un manuel de processus intelligents, a-t-il mentionné, sert de feuille



de route aux ministères et départements pour revoir leurs processus existants en vue de les optimiser pour en faire des processus allégés et agiles pour une efficacité et une agilité améliorées, maximisant l'utilisation des ressources et réduisant les coûts opérationnels. De plus, une cinquantaine de fonctionnaires ont suivi une formation en ligne sur le Gemba Kaizen, qui met en avant une philosophie japonaise d'amélioration continue mettant l'accent sur de petits changements progressifs de mai à juin 2022 par l'Institut Kaizen de l'Inde.

Maurice, s'est-il réjoui, a reçu des trophées pour deux projets sur les 57 candidatures de neuf pays africains soumises aux prix de l'Association africaine d'administration et de gestion publiques (AAPAM). Les deux projets récompensés sont le projet e-HR dirigé par son ministère et l'application mobile L'Eswar, une initiative du Cabinet du Premier ministre qui soutient les victimes de violences basées sur le genre, a souligné Anjiv Ramdhany. Selon lui, ce sont deux projets d'avant-

garde qui intègrent des processus intelligents et démontrent que Maurice est bien placée pour poursuivre sa transformation numérique.

Le ministre a en outre fait remarquer que 40 comités de mise en œuvre de la transformation ont été créés dans différents ministères et départements. Le ministère, en partenariat avec le NPCC, organisera des ateliers pour renforcer les capacités de nos agents publics à devenir des modèles en soutenant leur ministère ou département respectif dans la quête de l'excellence organisationnelle, a-t-il annoncé.

Soulignant les avantages des technologies de rupture, il a souligné que le secteur public connaît des changements radicaux sans précédent en ce qui concerne les pratiques et processus bureaucratiques bien ancrés afin d'adopter une transformation numérique et d'en récolter les bénéfices. À ce titre, il sera appelé aux agents du secteur public à démontrer leur volonté d'apprendre des méthodes innovantes et de contribuer à fournir des services publics rationalisés et

de qualité, a déclaré le ministre.

Pour sa part, Mme Boygah a souligné qu'un secteur public qui fonctionne bien est essentiel pour favoriser la compétitivité et la croissance économique, ajoutant qu'une nouvelle perspective devrait être adoptée afin de répondre aux besoins de la population. Une bureaucratie complexe, a-t-elle souligné, n'est plus acceptable, car elle souligne la nécessité d'innover et d'intégrer de nouvelles technologies pour une meilleure efficacité et des services publics homogènes.

« Nous devons fournir un service public centré sur le citoyen, transparent et adaptable au public afin de favoriser le développement durable et d'améliorer le bien-être de nos sociétés », a-t-elle déclaré.

Le NPCC continuera à travailler main dans la main pour la mise en œuvre réussie de processus intelligents et contribuera à l'autonomisation et au renforcement des capacités des agents du secteur public, a mentionné Deveena Boygah.

Journée internationale des migrants : ils sont plus d'Européens que d'Africains

Le 18 décembre marque la Journée internationale des migrants, instaurée en 2000 par les Nations Unies, visant à démystifier certaines idées préconçues, notamment en ce qui concerne les migrations africaines, tout en mettant en lumière des données clés.

En commémoration de la Journée internationale des migrants, le devoir de tout un chacun, est de reconnaître et célébrer les contributions significatives de millions de migrants à travers le monde. Le récent Sommet de la COP28 à Dubaï qui s'est achevé mercredi, a fourni à l'Organisation internationale de l'Immigration (OIM), l'occasion de plaider une fois de plus pour que l'impact des changements climatiques sur les migrants soit au cœur des discussions.

La promotion de partenariats équitables et inclusifs avec les migrants, les femmes, les personnes handicapées et les communautés, en mettant particulièrement l'accent sur le rôle des jeunes, est aujourd'hui plus essentielle que jamais. En termes de migration internationale, la stabilité est observée proportionnellement à la population mondiale, avec actuellement 280 millions de migrants internationaux, représentant moins de 4% de la population mondiale.

Ce pourcentage est demeuré inchangé depuis les années 1960. Un chiffre notable est que le nombre de migrants européens dépasse celui des migrants africains. Bien que le nombre de migrants africains soit, à ce jour, 40 millions, en hausse de 30%



depuis 2010, les migrants européens surpassent en nombre absolu et en proportion démographique.

L'Afrique, représentant 16% de la population mondiale, compte pour 14% des migrants, tandis que l'Europe, avec 10% de la population mondiale, constitue près de 24% de la migration internationale, comme le souligne Flore Gubert, directrice de recherche à l'Institut de recherche pour le développement et directrice adjointe de l'institut Convergences Migrations.

La migration africaine est principalement interne au continent. Les migrants ouest-africains, par exemple, se dirigent essentiellement vers d'autres pays d'Afrique de l'Ouest. Environ 70 sur 100 Africains quittant leur pays depuis l'Afrique de l'Ouest restent sur le continent, tandis que 15 se dirigent vers l'Europe et six vers l'Amérique

du Nord.

Les motivations des migrations africaines sont surtout économiques. Elles dépassent largement les 80%. Et dire que cela bénéficie tant au pays d'accueil, qui comble des lacunes de main-d'œuvre, qu'au pays d'origine, recevant des transferts de fonds en constante augmentation depuis 2021 en Afrique (50 milliards de dollars par an). Ceci équivaut à 1,5 fois les investissements étrangers qui ont diminué pendant la même période.

En ce qui concerne les migrants illégaux africains, ils sont principalement des personnes entrées légalement avec un visa, mais qui n'ont pas pu le renouveler. La proportion de migrants africains se lançant sur des embarcations de fortune vers l'Europe est très faible. Par contre, le nombre de victimes reste malheureusement élevé. Il a

dépassé les 27 000 morts ou disparus en mer au cours de la dernière décennie.

Aussi, dans ce contexte de migrations internationales, il est à souligner l'importance d'une approche globale et humaine face à ce phénomène complexe. La Journée internationale des migrants offre l'opportunité de sensibiliser davantage à la réalité des déplacements humains à travers le monde.

Pour l'OIM, il va falloir mettre l'accent sur les chiffres et les tendances, tout en ne perdant pas de vue l'aspect humain de chaque histoire migratoire. Chaque individu impliqué dans un voyage migratoire portant avec lui des aspirations, des rêves et souvent des défis considérables. Les politiques et les discours sur la migration devraient plutôt déconstruire les stéréotypes en promouvant une vision plus équilibrée du phénomène migratoire.

La Journée internationale des migrants nous rappelle que derrière chaque statistique se cache une histoire individuelle d'où, la responsabilité de faire preuve d'empathie, de solidarité et de chercher des moyens constructifs pour gérer les déplacements de populations à travers le monde.

Les individus en déplacement jouent un rôle crucial dans le développement, que ce soit dans leur pays d'origine ou dans leur pays d'accueil en tant que travailleurs, étudiants, entrepreneurs, membres de famille, artistes, et bien d'autres. La mobilité, est un pilier du développement durable, de la prospérité et du progrès.

Une tempête fait au moins 16 morts et de nombreuses destructions en Argentine et en Uruguay

Une violente tempête avec de fortes pluies et des vents soufflant jusqu'à 150 km/h a fait au moins 16 morts et causé de nombreuses destructions dans plusieurs villes du centre de l'Argentine et en Uruguay ce week-end, selon les autorités.

L'épisode le plus grave s'est produit dans la ville portuaire de Bahia Blanca (600 km au sud-ouest de Buenos Aires), où la tempête a provoqué l'effondrement du toit d'un club de sport samedi, faisant 13 morts et 14 blessés graves, selon la municipalité.

Le président argentin Javier Milei, qui a exprimé ses "plus sincères condoléances aux victimes", s'est rendu dimanche à Bahia Blanca.

"Face à de tels événements, nous, Argentins, parvenons toujours à donner le meilleur de nous-mêmes, à mettre à l'épreuve notre résilience et notre solidarité", a-t-il déclaré. "Je suis parfaitement convaincu que vous allez pouvoir résoudre cette situation de la meilleure façon possible avec les ressources existantes".

Le maire de Bahia Blanca, qui a été privée d'électricité et a subi d'importants dégâts à cause de vents qui, selon les autorités, "ont dépassé les 150 km/h", a déclaré dimanche aux habitants que "les gens devraient rester à l'écart des routes, nous sommes toujours en état d'urgence".

Les victimes ont été surprises par la tempête alors qu'une compétition avait lieu au club Bahiense del Norte, où l'ancienne star mondiale du basket Manu Ginobili s'entraîne.

"(Je suis) très triste pour ce que mon club, ma ville et la région traversent", a déclaré l'athlète sur les réseaux sociaux.

À Moreno, à 40 km de Buenos Aires, une femme est morte après avoir été heurtée par une branche d'arbre arrachée



par le vent, selon des sources policières.

Le Service météorologique national a déclaré une alerte "orange" dans les provinces de Buenos Aires, Entre Ríos, Córdoba et Santa Fe (centre-est), avec des précipitations allant jusqu'à 130 mm, une alerte "jaune" pour six autres provinces et a prévu l'avancée des tempêtes vers le nord.

Les vents ont été générés par "une grande masse d'air chaud et humide activée par le passage d'un front froid", mais sans lien spécifique avec l'actuel phénomène El Niño, a expliqué à l'AFP le météorologue Leo DeBenedictis.

Dégâts à Buenos Aires

Buenos Aires a été balayée dimanche matin de vents de près de 100 km/h, de fortes

pluies et de coupures d'électricité, a indiqué le maire Jorge Macri.

La capitale s'est réveillée avec 360 arbres abattus, qui ont détruit des véhicules, coupé des câbles, fait tomber des éclairages publics, et ont perturbé la circulation.

Dans le quartier de Palermo, au moins trois personnes ont été blessées alors qu'elles assistaient à un concert, où une scène s'est effondrée, selon les organisateurs.

Treize autres personnes ont été blessées à l'hippodrome de Palermo, a indiqué le service d'urgence SAME.

Certaines banlieues de la capitale ont également été touchées par la tempête, avec des précipitations atteignant 40 mm en quelques heures, soit un tiers de la

moyenne historique pour le mois de décembre, a rapporté le Service météorologique national.

En Uruguay, au moins deux personnes sont mortes dimanche dans le département de Colonia (sud-ouest), où des vents soufflant à plus de 167 km/h ont arraché des arbres et emporté des toits, selon l'Institut météorologique uruguayen (Inumet).

Un garçon de huit ans est mort dans un camping de la station balnéaire de Santa Regina, sur le Rio de la Plata, et un homme de vingt ans a été tué alors qu'il conduisait sa moto sur une route près de Rosario.

Les pompiers ont signalé plus de 150 situations d'urgence à Montevideo et dans le reste du pays.

Le procès du magnat prodémocratie Jimmy Lai s'est ouvert à Hong Kong

(Hong Kong) Le procès du magnat prodémocratie Jimmy Lai pour « collusion avec des forces étrangères », où il risque la prison à vie, s'est ouvert à Hong Kong lundi après des appels de Washington et Londres à sa libération immédiate, rejetés par la Chine.

Le milliardaire britannique, dont c'est la première apparition publique depuis 2021, est arrivé lundi au tribunal de Hong Kong vêtu d'un costume, souriant et saluant les membres de sa famille.

Des représentants des consulats américain, britannique, australien et canadien étaient présents dans la salle du tribunal.

M. Lai, 76 ans, est accusé de « collusion avec des forces étrangères » entre autres atteintes à la sécurité nationale.

Il est emprisonné déjà depuis trois ans en vertu d'une loi radicale sur la sécurité nationale, imposée par Pékin en 2020, un an après les grandes manifestations prodémocratie.

Le procès, qui doit se dérouler en audience publique au cours des 80 prochains jours, devrait permettre d'évaluer le niveau des libertés civiles à Hong Kong et l'indépendance de la justice vis-à-vis de Pékin.

Un important dispositif de sécurité était déployé autour du tribunal devant lequel des habitants avaient attendu toute la nuit dans le froid pour espérer y assister.

Parmi eux, Alexandra Wong, une militante plus connue sous le nom de « Grandma Wong », a crié : « Soutenez Apple Daily, soutenez Jimmy Lai » en brandissant le drapeau britannique, avant d'être écartée par la police.

« Plus vieux, plus maigre »

Le propriétaire du quotidien Apple Daily, fermé en 2021, est l'une des figures les plus célèbres du mouvement prodémocratie.

Son journal, sévère critique de Pékin, a



soutenu les grandes manifestations prodémocratie de 2019 et appelé à des sanctions internationales contre les autorités chinoises et locales.

Son cas a suscité la condamnation de la communauté internationale.

« Nous exhortons les autorités de Pékin et de Hong Kong à respecter la liberté de la presse à Hong Kong » et à « libérer immédiatement Jimmy Lai et toutes les autres personnes emprisonnées pour avoir défendu leurs droits », a déclaré dimanche le porte-parole du département d'État américain, Matthew Miller.

De son côté, le chef de diplomatie britannique David Cameron, a déclaré que « Jimmy Lai a été pris pour cible dans une tentative évidente d'empêcher l'exercice pacifique de ses droits à la liberté d'expression et d'association ».

M. Cameron s'est dit particulièrement préoccupé par « les poursuites engagées pour des raisons politiques » contre l'ex-patron de presse, appelant les autorités de Hong Kong « à libérer Jimmy Lai ».

Pékin a qualifié de « manœuvre politique flagrante » les réactions américaine et

britannique.

« Les remarques des États-Unis et du Royaume-Uni sur cette affaire constituent une grave violation de l'esprit de l'État de droit et des principes du droit international [...]. Elles constituent une manœuvre politique flagrante », a déclaré lundi Wang Wenbin, porte-parole du ministère chinois des Affaires étrangères.

Ce procès « sape la confiance dans l'État de droit » à Hong Kong, a pour sa part affirmé lundi l'Union européenne, qui suivra « avec attention » le procès, qui « nuit à l'attractivité de la ville en tant que centre d'affaires international ».

Le fils du dissident, Sébastien Lai, a indiqué samedi à l'AFP après une rencontre avec David Cameron à Londres, que le ministre britannique avait qualifié cette affaire de « priorité » et en « avait parlé avec son homologue Wang Yi », le plus haut diplomate chinois.

En découvrant récemment dans la presse, des photos de son père apparaissant « plus vieux, plus maigre » dans la cour de sa prison, Sébastien Lai a confié en avoir eu « le cœur brisé ».

« Je ne me fais aucune illusion sur l'indépendance du système judiciaire de Hong Kong », a-t-il ajouté.

Le directeur de l'exécutif de Hong Kong John Lee a assuré au contraire lundi que la ville avait « une longue tradition (de respect) de l'État de droit », ajoutant qu'il faisait « entièrement confiance » à la justice pour prendre une décision juste et indépendante.

S'exprimant à Pékin à l'issue d'un entretien avec le président chinois Xi Jinping, Lee a mis en garde contre toute tentative d'interférer dans la procédure judiciaire.

« Personne ne devrait tenter de faire quoi que ce soit en raison des motivations politiques », a-t-il dit.

Jimmy Lai sera jugé, sans jury, par trois juges choisis par le dirigeant de Hong Kong parmi un groupe de magistrats triés sur le volet.

Son emprisonnement depuis que la plus haute Cour de Hong Kong a refusé sa libération sous caution fin 2020, a marqué un changement à Hong Kong en matière de détention provisoire.

L'avocat de Lai, Me Robert Pang, a soutenu lundi que l'accusation devait être abandonnée au motif que le droit pénal de Hong Kong impose un délai pour de telles poursuites et que le gouvernement avait attendu trop longtemps.

(Les procureurs) « n'ont plus de temps, donc le tribunal n'a pas compétence », a déclaré Me Pang, défendant un argument qui a dominé l'audience de lundi.

« Parodie de justice »

Depuis l'entrée en vigueur de la loi sur la sécurité nationale à Hong Kong en 2020, les défenseurs des droits affirment qu'elle a bâillonné la dissidence et réduit les libertés civiles.

Selon Reporters sans frontières, plus de 100 dirigeants de médias du monde entier ont cosigné une déclaration au début de l'année appelant à la libération de Lai.

La ministre des Affaires étrangères contrainte de repousser sa visite au Liban

La cheffe de la diplomatie française, Catherine Colonna, qui devait se rendre au Liban ce samedi, a dû repousser son voyage à lundi en raison d'un problème technique sur l'avion qui l'emmenait à Beyrouth.

Le Falcon 900, à bord duquel avaient pris place la ministre des Affaires étrangères, des agents de sa garde rapprochée, des conseillers et des journalistes, a subi une "avarie technique". les pilotes ont jugé que, pour des raisons de sécurité, il était préférable de faire demi-tour et de revenir se poser sur la base de la Villacoublay, près de Paris.

Mais Catherine Colonna n'a pas renon-

cé à sa visite au Liban : elle se rendra à Beyrouth lundi, au lendemain d'une visite en Israël et en Cisjordanie.

Ce samedi, La cheffe de la diplomatie française devait notamment s'entretenir avec le Premier ministre libanais Najib Mikati, le chef du parlement Nabih Berri, allié du Hezbollah. Catherine Colonna devait également s'entretenir avec le commandant de la Finul (Force intérimaire des Nations unies au Liban) dans la capitale libanaise.

Ce déplacement de la ministre au Liban s'inscrit dans les efforts de la France pour éviter un embrasement régional alors que la guerre entre Israël et le Hamas est entrée dans son 71e jour ce samedi.



Mer Rouge : un bateau norvégien touché par «un objet non identifié»

Aucun membre de l'équipage n'a été blessé dans cet incident. Les rebelles du Yémen ont revendiqué l'attaque. Les Houthis affirment que ces navires sont «liés à Israël».

Un navire norvégien, le M/V Swan Atlantic, a été touché lundi 18 décembre en mer Rouge par un «objet non identifié», a indiqué lundi son propriétaire, à l'heure où plusieurs géants du transport maritime mondial ont suspendu tout transit dans la zone après des attaques perpétrées par des rebelles Houthis du Yémen. Ces derniers ont revendiqué l'attaque.

«Heureusement les membres de l'équipage indien n'ont pas été blessés et,

selon eux, le bateau a subi des dégâts limités», a indiqué l'armateur norvégien Inventor Chemical Tankers dans un communiqué précisant que le tanker qui se rendait de France métropolitaine à la Réunion, n'avait aucun lien avec Israël.

Les Houthis du Yémen, groupe rebelle soutenu par l'Iran, ont affirmé lundi avoir mené des attaques en mer Rouge contre deux navires «liés à Israël», notamment le Swan Atlantic qui appartient à une compagnie norvégienne. «Les forces armées yéménites ont mené une opération militaire contre deux navires liés à l'entité sioniste à l'aide d'hydravions», ont assuré les Houthis dans un communiqué, identifiant le premier navire comme étant le Swan Atlantic et le second

comme étant le MSC Clara. «Le bateau n'a aucun lien avec Israël que ce soit du côté de son propriétaire (norvégien) que de la gestion technique (singapourien) ou de son chargement», a infirmé Inventor Chemical Tankers, précisant que le tanker qui se rendait de France métropolitaine à la Réunion.

Attaques de drones et de missiles

Plus tôt dans la matinée, deux agences de sécurité maritime avaient rapporté l'existence d'une explosion au large des côtes du Yémen. Cet incident coïncide avec une visite dans la région du secrétaire américain à la Défense, Lloyd Austin, consacrée notamment à la sécurité maritime. Arrivé lundi à Bahreïn, il doit discuter des «efforts déployés par les États-Unis pour réunir des

coalitions multilatérales, afin de répondre aux agressions en mer qui menacent le transport maritime et l'économie mondiale», selon un communiqué du ministère américain de la Défense publié ce week-end.

Les rebelles Houthis, soutenus par l'Iran, ont lancé une série d'attaques aux drones et aux missiles contre des navires en mer Rouge en affirmant agir par solidarité avec les Palestiniens de la bande de Gaza soumise aux bombardements israéliens. En raison de ces attaques, plusieurs grandes compagnies maritimes parmi lesquelles deux des plus importantes au monde ont décidé de suspendre le passage par le détroit de Bab al-Mandeb, par lequel transite 40% du commerce international. Le M/V Swan Atlantic est désormais sous la protection de la marine américaine.

FRANCE

Les tarifs des mutuelles vont bondir de 8,1% en 2024, une augmentation record

Rappelées à l'ordre vendredi par le ministre de la Santé, les complémentaires affirment ne pas pouvoir faire autrement. En cause, la hausse des dépenses des assurés et l'impact des réformes décidées par le gouvernement.

C'est un nouveau coup dur pour le budget des Français. Le tarif des mutuelles va bondir de 8,1% en 2024, un niveau jamais atteint. Aurélien Rousseau, le ministre de la Santé, a eu beau convoquer vendredi les acteurs du secteur pour les appeler à la modération, ce coup de semonce n'y a rien changé. Les tarifs vont augmenter de 7,3% pour les contrats individuels (utilisés par les retraités, indépendants etc.), 9,9% pour les contrats collectifs obligatoires (appliqués aux salariés) et 7,7% pour les contrats collectifs facultatifs, révèle ce mardi matin la Mutualité Française, se basant sur une enquête représentative portant sur 38 mutuelles et 18,7 millions de personnes couvertes.

Alors que les appels à cotisation sont déjà partis chez les assurés, le ministre reconnaît ne pas pouvoir y changer grand-chose : il avouait vendredi sur franceinfo avoir «assez peu de pouvoir direct sur l'augmentation des prix des mutuelles complémentaires» et invitait les Français à «comparer et, s'il le faut, changer de complémentaire santé». Mais les salariés ne peuvent ni comparer ni changer de mutuelle depuis la généralisation des complémentaires santé en entreprise instaurée en 2016 par Marisol Touraine, ministre de la Santé de François Hollande. «La mutuelle est obligatoire par entreprise, donc les salariés sont pieds et poings liés. Surtout dans les PME et TPE où les contrats sont moins intéressants que dans les grosses boîtes», regrette un assuré.

Une hausse supérieure aux années passées

Face à cette levée de boucliers, les mutuelles se défendent. «Le ministre a convenu qu'il pouvait comprendre des hausses jusqu'à 7%, or finalement la médiane n'est pas si loin de ça, plaide Éric Chenut, président de la Mutualité Française. Pour la moitié des contrats individuels la hausse sera inférieure à 6,5%, et pour la moitié de l'ensemble des contrats la hausse sera inférieure à 6,9%». Pour les contrats individuels, les 5% qui augmentent le moins enregistreront une hausse de 2,5%; les 10% qui augmentent le plus afficheront une hausse de 10%. Sur les contrats collectifs obligatoires, les 5% les mieux lotis n'aug-

menteront pas, tandis que ceux qui grimpent le plus subiront un bond de 11,7%, détaille la Mutualité.

Si ces chiffres sur la hausse médiane des contrats se veulent plus rassurants, ils ne peuvent dissimuler que la hausse moyenne de la facture s'annonce bien supérieure aux années passées. Une flambée portée par la dynamique des dépenses de santé, qui ont progressé de 6% en 2023, loin des 3% à 4% prévus. «Cela témoigne des besoins de santé d'une population qui vieillit. À cela s'ajoute les revérifications des professions paramédicales, actées lors des négociations de 2023, qu'il faut bien répercuter» justifie Éric Chenut, rappelant que les mutuelles sont obligées, par les règles prudentielles, d'être à l'équilibre et ne peuvent faire de déficit comme l'Assurance-Maladie.

L'impact du 100% santé ?

Les mutuelles invoquent aussi l'impact de réformes décidées par le gouvernement. C'est notamment le cas de la réforme emblématique du «100% santé», promesse de campagne d'Emmanuel Macron visant à réduire le reste à charge sur les lunettes, les couronnes dentaires et les prothèses auditives. «On pensait qu'on était au plateau de l'effet 100% santé en 2022, mais en 2023 beaucoup d'assurés ont fait faire des soins, notamment dentaires. Nous ne sommes pas encore au bout de cette réforme», pointe Éric Chenut. À cela s'ajoute aussi la décision du gouvernement de relever le ticket modérateur de 30% à 40% sur les soins dentaires, qui se répercute sur les complémentaires.

Une énumération de charges supplémentaires qui cache cependant des dépenses en moins, prises à son compte par la Sécu... « L'Assurance-maladie prend en

charge chaque année 300 000 à 400 000 patients en affection longue durée (ALD) supplémentaires », observe Thomas Fatôme, son directeur général.

Des patients pris à 100 % par la Sécu, qui viennent donc en déduction des coûts des complémentaires. En outre, « le taux de remboursement moyen du médicament augmente dans notre pays de manière importante parce que les médicaments innovants prennent plus de poids », ajoute-t-il. Enfin, l'Assurance-maladie rétorque que le transfert dentaire étalé sur deux ans (2023 et 2024) ne représente que 1,6 % des dépenses couvertes par les organismes complémentaires et que les mutuelles ont signé les accords de revalorisation des tarifs des professionnels paramédicaux.

Le panier de soin en question

Régulièrement épinglees sur le poids de leurs frais de gestion, qui représentent près de 20% des sommes collectées, les mutuelles rappellent qu'elles ont des coûts de conquête et de fidélisation des assurés incompressibles, et que leurs frais de gestion ont déjà baissé de 2% entre 2019 et 2021. Et le scénario d'une «grande Sécu» - visant à fusionner Assurance-maladie et complémentaires- un temps envisagé pour mettre fin à ce système de double remboursement a vite été refermé, les mutuelles rappelant au passage que les Français bénéficient du plus faible reste à charge sur les frais de santé en Europe.

Dans ce contexte tendu, certaines entreprises envisagent de revoir le panier de soins, même s'il n'y a pas pour l'heure de renégociations en ce sens. «Nous souhaiterions qu'il y ait plus de latitude, plaide Éric Chenut, que l'on puisse revoir le cadre du contrat responsable et solidaire qui entraîne un très haut niveau de coût». Mais une chose est sûre, alors que la dépense de santé augmente plus vite que le PIB, la France va se heurter à un vrai problème de soutenabilité si elle ne trouve pas des leviers de gains d'efficience pour éviter les soins redondants ou inadéquats. Le déficit de l'Assurance maladie atteindra 11 milliards dès l'an prochain et 17 milliards en 2027. Une trajectoire inquiétante, face à laquelle tous les acteurs du système de santé réclament la mise en place d'une trajectoire pluriannuelle, donnant de la visibilité et de la lisibilité.

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE WITHIN RESIDENTIAL ZONE

Take notice that PETIOLARIS LTD will apply to the District Council of Riviere du Rempart for a Building and Land Use Permit for a proposed construction of Timber Kiosk at Lot C3, Coastal Road, Mont Choisy.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above named Council within 15 days as from the date of this publication.

Dated this 19th December 2023.

SALE BY LICITATION

Notice is hereby given that on **Thursday the 11th day of January 2024, at 1.30 p.m.**, shall take place before the Master's Bar, Master & Registrar, Supreme Court situate at New Supreme Court House, Edith Cavell Street, Port Louis, the **Sale by Licitation prosecuted at the request of Marina Audrey LAVAL against Louis Peter Berty JEAN-BAPTISTE** of the hereunder described property, viz:- A plot of land of an extent of **188.60m²** being Lot No 65C situate in the district of Plaine Wilhems place called Stanley, Rose Hill, as evidenced by title deed duly registered and transcribed on the 7th October 2013 in TV 9044/49, and which is bounded as follows:- *Du premier coté, par l'Avenue Séparation, sur huit mètres ou vingt-six pieds trois pouces; Du deuxième coté, par le Lot No 65B, sur vingt-trois mètres soixante-douze centimètres ou soixante-dix-sept pieds dix pouces mesurée en partie le long du centre d'un mur mitoyen de sept pouces d'épaisseur servant de séparation aux appartements Nos 65C and 65B, sur six mètres soixante-trois centimètres ou vingt et un pieds neuf pouces; Du troisième coté, par des terrains appartenant respectivement à Messieurs Michel Joachim LUBIN et Serge Emmanuel LEBRASSE, sur sept mètres quatre-vingt-cinq centimètres ou vingt-cinq pieds neuf pouces; Du quatrième coté, par le Lot No 66A, sur vingt-trois mètres quatre-vingt-dix centimètres ou soixante-dix-huit pieds cinq pouces, mesurés le long du centre d'une haie de bambous mitoyenne.* There exists a residential building on the said plot of land and all that depends or forms part thereof without any exceptions or reservations whatsoever, the whole more fully described in the said Memorandum of Charges. All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication failing which they shall be debarred from such right.

Under all legal reservations

Dated at Port Louis, this 08th day of December 2023.

Me. Pazany Thandarayan

Of 2nd Floor, Chancery House, Lislet Geoffroy Street, Port Louis

ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE

**NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION
NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE**

Take notice that I PHOENIX BEVERAGES LIMITED Will apply to the Municipal Vacoas/Phoenix for a Building and Land Use Permit for a PROPOSED EXTENSION TO EXISTING WAREHOUSE AND CONSTRUCTION OF UNLOADING AREA at PONT FER, PHOENIX.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Date: 20/12/2023

**NOTICE UNDER SECTION 36 (2) (c)
OF THE COMPANIES ACT 2001**

In the matter of:

Zinnia Investment Manager Ltd

Notice is hereby given that "Zinnia Investment Advisers Pvt Ltd" has, by way of a written resolution passed on 19 October 2023, changed its name to "**Zinnia Investment Manager Ltd**" as evidenced by a certificate given under the hand and seal of the Registrar of Companies on 08 December 2023.

Dated this 18th day of December 2023.

Company Secretary

**NOTICE UNDER SECTION 36 (2) (c)
OF THE COMPANIES ACT 2001**

In the matter of:

Zinnia Investment Manager Ltd

Notice is hereby given that "Zinnia Investment Advisers Pvt Ltd" has, by way of a written resolution passed on 19 October 2023, changed its name to "**Zinnia Investment Manager Ltd**" as evidenced by a certificate given under the hand and seal of the Registrar of Companies on 08 December 2023.

Dated this 18th day of December 2023.

Me. Aniisha MAHOMED KHAN
Of Level 2, Hennessy Court, Cnr. Of Pope Hennessy & Suffren Streets, Port Louis

ATTORNEY FOR THE PETITIONER

HANDBALL :

L'équipe de France Féminine sacrée championne du monde pour la troisième fois de son histoire

Après 2003 et 2017, l'équipe de France féminine s'est offert un troisième titre de championne du monde de handball en battant en finale, ce dimanche, la Norvège (31-28).

Elles ont survolé ce Mondial 2023. Les Bleues ont battu les Norvégiennes, ce dimanche en finale à Herning (Danemark), pour s'offrir un troisième titre de championnes du monde de handball. Une performance exceptionnelle pour les joueuses d'Olivier Krumbholz.

A sept mois des Jeux de Paris 2024 et 20 ans après leur premier sacre planétaire, les Bleues, championnes olympiques en titres installent un peu plus la France au sommet du handball ont donc mis à terre les doubles championnes d'Europe et championnes du monde en titre. Les Scandinaves n'ont cette fois pas pu briser les rêves de gloire des Françaises, comme

elles l'avaient fait en finale de l'Euro 2020, du Mondial 2021 et en demi-finales de l'Euro 2022.

Intouchable et imbattable dans cette compétition, comme tout au long de l'année 2023, l'équipe de France s'est comme toujours appuyée sur une défense très organisée et solide. De quoi épuiser les Norvégiennes, déjà battues par les Tricolores une semaine plus tôt en conclusion du Tour principal.

«J'ai la sensation qu'on a vraiment mis tous les ingrédients, qu'il y avait un niveau supérieur en termes de discipline par rapport à d'autres moments (compétitions), où ça nous a posé de réels problèmes car certaines joueuses n'en faisaient qu'à leur tête, a déclaré le sélectionneur. Là, ça travaille, ça écoute les conseils, c'est sérieux et on récolte les fruits. C'est aussi une grande victoire pour le staff. Tout le monde se met au



service du collectif et par moments les joueuses mettent leur ego de côté, se mettent minable pour l'équipe, ancrée sur ses points forts.»

LILLE 1-1 PSG

Lille réalise une égalisation tardive dramatique

L'avance du PSG au sommet de la Ligue 1 s'est accrue ce week-end grâce à la défaite de Nice, mais seulement à cinq points après avoir été tenu en échec 1-1 contre Lille lors de leur rencontre dimanche soir. Lille remonte à la quatrième place avec le point inattendu, qu'ils ont gagné de manière choc juste à la mort avec un égalisateur en profondeur dans les arrêts de jeu pour refuser Kylian Mbappé et le PSG.

Jonathan David a égalisé dans les arrêts de jeu alors que Lille a tenu le leader de la Ligue 1, le Paris Saint-Germain, à un match nul 1-1 en Ligue 1.

Le PSG, léthargique pendant une grande partie du match, s'est offert un premier match en seconde période lorsque Bafode Diakité a renversé inutilement Lucas Hernandez dans la surface de réparation de Lille. Kylian Mbappé a froidement envoyé le coup de pied.

Le gardien remplaçant des Parisiens, Arnau Tenas, n'a pas eu besoin de faire d'arrêt avant les arrêts de jeu et ils sem-



blaient se diriger vers les trois points.

Cependant, Lille a bondi lorsque le remplaçant Marco Asensio a donné le ballon au fond de sa moitié de terrain, et son compatriote David a réagi le plus rapidement pour rentrer chez lui au rebond après que Tenas ait sauvé un tir dévié avec ses jambes.

L'avance du PSG au sommet de la

Ligue 1 s'est accrue ce week-end grâce à la défaite de Nice, mais seulement à cinq points. Lille remonte à la quatrième place.

Le PSG peu impressionnant en fait juste assez

Le PSG n'a pas été très impressionnant, mais un match nul 1-1 à Lille n'est pas un mauvais résultat. Lille compte désormais 14

matches sans défaite toutes compétitions confondues, et en entrant ce week-end, il avait remporté plus de points de Ligue 1 à domicile que n'importe quelle autre équipe. L'avance des Parisiens en haut de tableau s'est également creusée ce week-end, on peut donc la considérer comme une réussite.

Cependant, tout comme le match nul 1-1 de l'UEFA Champions League contre le Borussia Dortmund qui a assuré la qualification, on ne peut s'empêcher de penser qu'il devrait et doit y avoir davantage de la part du PSG. Au moins à cette occasion, ils ont pu souligner un certain nombre d'occasions manquées - ici, ils ont très peu créé.

Gagner le championnat est l'exigence minimale pour une équipe du PSG de nos jours, ce sont donc les matchs ultérieurs qui détermineront si cette saison est bonne ou non. Mais ils restent jusqu'à présent peu convaincants.

Alexandro (Lille)

Le Brésilien a été au cœur d'un effort défensif impressionnant et résolu, qui aurait mérité une cage inviolée sans le moment de folie de Diakité.

L1 (J16) : Les chiffres clés de Marseille-Clermont

Les chiffres clés de la courte victoire de Marseille face à Clermont (2-1) sur la pelouse de l'Orange Vélodrome ce dimanche dans le cadre de la 16ème journée de Ligue 1.

C'est un petit exploit que Jim Allevinah a réalisé ce dimanche à l'Orange Vélodrome. En effet, le but de l'attaquant clermontois, son tout premier de la saison en championnat, n'est que le deuxième encaissé par l'arrière-garde marseillaise sur sa pelouse depuis le début de la saison.

L'OM est irrésistible en ce mois de décembre. En effet, le succès obtenu ce dimanche contre Clermont n'est rien de moins que le quatrième en quatre matchs disputés depuis le début du mois. Il fait suite aux victoires acquises face à Rennes, Lyon et en déplacement à Lorient.

Lanterne rouge de Ligue 1, Clermont continue de perdre du terrain. En effet, les

joueurs de Pascal Gastien ont enchaîné face à Marseille un cinquième match sans victoire. Les Auvergnats ne parviennent qu'à enchaîner défaite et match nul depuis de longues semaines. Heureusement pour eux, les équipes qu'ils poursuivent ne vont pas beaucoup mieux.

Mener à la mi-temps est gage de succès pour l'OM. En effet, depuis le 20 mai 2023 et la défaite concédée face à Lille, les Marseillais sont désormais à 7 victoires de rang après avoir atteint le repos avec l'avantage au score.

Les joueurs de l'OM ont confirmé ce dimanche être plus efficaces en première période qu'en deuxième. En effet, Amir Murillo et Amine Harit ont porté à 18 le total de buts inscrits par le club phocéen durant les 45 premières minutes depuis le début de la saison, soit un ratio de 75%.

L'OM a confirmé ce dimanche être la meilleure équipe de la saison à domicile. Ce



succès face à Clermont est le sixième en huit matchs disputés à l'Orange Vélodrome, pour deux matchs nuls. Avec un total de 20 points, les joueurs de Gennaro Gattuso devancent d'une longueur le PSG quand Monaco pointe à deux longueurs.

Football : tirage au sort des huitièmes de finale de la ligue des champions

Le traditionnel tirage au sort des huitièmes de finale de la Ligue des champions s'est déroulé en présence des 16 équipes qualifiées, ce lundi, dans la ville de Nyon, en Suisse. Le Barça fera face à Naples, et le PSG affrontera la Real Sociedad.

C'est lundi qu'à eu lieu à Nyon, en Suisse, le tirage des 8ème de finale de la Ligue des Champions, à la Maison du Football de l'UEFA, qui a réuni les 16 équipes en lice pour les huitièmes de finale de la Ligue des Champions. Quelques jours après la 6ème journée de la phase de poules de la LDC, qui a offert les derniers tickets qualificatifs pour la phase finale, les 16 équipes vont être fixés dès maintenant pour les 8èmes, qui auront lieu les 13-14-20 et 21 février pour les matchs aller, et les 5-6-12 et 13 mars pour les matchs retour.

Comme le veut la coutume, le huitième de finale aller se jouera au Parc des Princes et le retour aura lieu chez l'adversaire.

Le Paris Saint-Germain est le seul représentant français sur cette phase finale de LDC, mais les Franciliens ont eu beaucoup de mal à sortir de leur groupe ! En effet, les Rouge-et-Blanc ont terminé à la 2ème place de leur poule, derrière le Borussia Dortmund, et vont donc tomber sur un gros club européen dès les 8èmes de finale. Parmi les cadors, Paris pouvait tomber sur le Real Madrid, Manchester City, Arsenal, le Bayern Munich, le FC



Barcelone, la Real Sociedad ou encore l'Atlético de Madrid. Et les joies du tirage au sort ont décidé d'une dou-

ble confrontation entre le PSG et la Real Sociedad.

Le tirage au sort complet des huitièmes de finale de la Ligue des champions 2023-2024 :

FC Porto (Portugal) -	Arsenal (Angleterre)
SCC Napoli (Italie) -	FC Barcelone (Espagne)
Paris Saint-Germain (France) -	Real Sociedad (Espagne)
Inter Milan (Italie) -	Atlético Madrid (Espagne)
PSV Eindhoven (Pays-Bas) -	Borussia Dortmund (Allemagne)
Lazio (Italie) -	Bayern Munich (Allemagne)
FC Copenhague (Danemark) -	Manchester City (Angleterre)

Le Stade Rennais ramène un point de son déplacement à Toulouse après un match laborieux



À l'issue d'un match très fermé, le Stade Rennais peut se satisfaire de ramener un point de son déplacement à Toulouse (0-0), ce dimanche

17 décembre. Dominés par les Toulousains, les Rennais ont fait le dos rond mais ont encore beaucoup de travail devant eux pour espérer remonter au classement.

Le Stade Rennais peut se satisfaire du point du match nul, après son match contre le Toulouse FC (0-0), à l'occasion de la 16e journée de Ligue

1, ce dimanche 17 décembre. Et c'est bien l'un des seuls motifs de satisfaction, avec celui de ne pas avoir encaissé de but.

Mandanda sauve les Rennais

Car dans le jeu, l'équipe de Julien Stephan a clairement manqué d'imagination et n'a quasiment rien proposé tout au long de la rencontre. Sa seule vraie opportunité est arrivée à la toute fin de match, avec une tête de Wooh sur corner, sauvée par Restes sur sa ligne (90'+3).

À l'inverse, les Toulousains ont su

se créer quelques mouvements intéressants, mais ont clairement péché dans la finition. Ils sont également tombés sur un Steve Mandanda dans le costume du sauveur à plusieurs reprises pour les Rouge et Noir.

Grâce à un duel gagné (19') et deux parades (23', 77'), l'ancien gardien de l'équipe de France est pour beaucoup dans ce point glané par Rennes. Il faudra cependant faire bien mieux dans le jeu pour espérer remonter au classement, où les Bretons figurent à la treizième place.

Ligue 1

Tombeur de Nantes, Brest grimpe dans le top 4



Les Brestois se sont imposés face aux Canaris (2-0) à la Beaujoire, ce dimanche, pour confirmer leur statut d'équipe surprise de la saison.

Le Stade Brestois continue de planer. Ce dimanche lors de la 16e journée de Ligue 1, les Finistériens ont dominé le FC Nantes (2-0) sur sa pelouse de la Beaujoire. Dans la foulée d'un avant-match marqué par l'hommage rendu à Maxime, supporter nantais de la Brigade Loire tué il y a deux semaines aux abords du stade, Brest a fait la différence en seconde période. Hugo Magnetti (49e) d'une belle frappe puis Steve Mounié (57e) ont inscrit les deux réalisations brestoises. Les Canaris auront eu les occasions pour réduire l'écart jusqu'au but refusé à Matthias Ablin (94e), pour une faute signalée de Mostafa Mohamed, dans le temps additionnel.

Conséquence au classement, la surprise Brest se hisse provisoirement à la 4e place, un point devant Lille qui accueille le PSG ce dimanche soir (20h45). Après une victoire de prestige contre Nice (1-0) et une défaite dont il n'y avait pas à rougir au Parc des Princes (2-1), Nantes rechute et reste 10e.

Le Douaron et Bizot décisifs

Les Canaris ont été globalement neutralisés par Brest, qui a porté l'estocade en seconde période. Déjà, à la fin du premier acte, la plus grosse occasion du match avait été pour Jérémie Le Douaron, qui s'était présenté face à Lafont, mais le gardien avait bien bouché l'angle (39e). Le Douaron a ensuite été à l'origine des deux buts des Rouges, en combinant bien sur la droite avec Romain Del Castillo, avant que le centre en retrait de ce dernier ne trouve Hugo Magnetti à l'entrée de la surface pour une reprise spontanée du droit qui a filé au ras du poteau de Lafont (0-1, 49e).

Il a ensuite vu sa reprise de la tête sur un corner repoussée sur la ligne par Perdo Chirivella, mais le ballon est revenu sur Steve Mounié qui n'a plus eu qu'à le pousser au fond (2-0, 57e). Et comme, dans ses buts, Marco Bizot a réalisé deux très belles parades du pied sur une tête puissante de Mostafa Mohamed (62e) et devant Moses Simon (64e), les Brestois ont tout lieu d'être satisfaits de leur escapade nantaise.

Après la dernière défaite des Finistériens, contre Monaco (2-0), au début du mois, Éric Roy avait promis à ses joueurs du repos supplémentaire pendant la trêve s'ils prenaient plus de neuf points sur les six rencontres qu'il restait en 2023. Avec déjà 13 points dans la musette sur 15 possibles, ils ont accumulé deux jours de vacances en plus, ils essaieront de porter leur «compte épargne temps» à trois jours et demi contre Lorient, mercredi lors de la dernière journée de la phase aller. Pendant que le FC Nantes se déplacera à Lyon.